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LE COURAGE D’ALLER À CONTRE-COURANT
2013-04-29 L’Osservatore Romano

C’est  avec une invi tat ion à avoir  le courage d’« al ler  à contre-courant » et  à par ier  « sur
les grands idéaux »,  que le Pape François s ’est  adressé aux 44 conf i rmés au cours de la
Messe présidée dimanche mat in,  28 avr i l ,  sur la place Saint-Pierre.  Part ic ipant au premier
grand événement de l ’Année de la fo i ,  le Pape Bergogl io a of fer t  aux personnes présentes
« trois s imples et  brèves pensées sur lesquel les réf léchir  » .

I l  s ’est  tout  d ’abord inspiré de la première lecture.  Et  i l  a soul igné « la nouveauté de
Dieu » qui  « ne ressemble pas aux nouveautés du monde, qui  sont toutes provisoires.  La
nouveauté que Dieu donne à notre v ie – a-t- i l  expl iqué – est  déf in i t ive,  et  pas seulement
dans l ’avenir ,  quand nous serons avec lu i ,  mais aussi  aujourd’hui  :  Dieu est  en t ra in de
tout fa i re nouveau, l ’Espr i t  Saint  nous transforme vraiment et  veut t ransformer,  à t ravers
nous aussi ,  le monde dans lequel  nous vivons  ».  D’où la consigne à ouvr i r   « la porte
à l ’Espr i t  »,  en la issant « que l ’act ion cont inue de Dieu, fasse de nous des femmes et
des hommes nouveaux. Que ce serai t  beau – a-t- i l  commenté – s i  chacun, le soir ,  pouvai t
d i re :  aujourd’hui  à l ’école,  à la maison, au travai l ,  guidé par Dieu, j ’a i  accompl i  un geste
d’amour ».

Pour sa deuxième pensée, le Pape François a repr is la première lecture t i rée des Actes
des Apôtres (14,  22).  Le chemin de l ’Egl ise,  a insi  que « notre chemin chrét ien personnel ,
ne sont pas toujours faci les.  Suivre le Seigneur,  la isser son Espr i t  t ransformer nos zones
d’ombre, nos comportements qui  ne sont pas selon Dieu et  laver nos péchés, c ’est  un
chemin qui  rencontre de nombreux obstacles,  en dehors de nous, dans le monde, et
aussi  en nous, dans le cœur.  » a-t- i l  rappelé.  Mais – a-t- i l  immédiatement ajouté – « les
di f f icul tés,  les épreuves, font  part ie du chemin pour parvenir  à la gloire de Dieu ».  C’est
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pourquoi ,  i l  ne faut  pas « se décourager.  Nous avons la force de l ’Espr i t  Saint  pour vaincre
ces épreuves ».

Enf in,  la t ro is ième pensée a été en part icul ier  pour les jeunes conf i rmands. « Restez
sol ides sur le chemin de la fo i  – a di t  le Saint-Père – avec la ferme espérance dans le
Seigneur.  Là se t rouve le secret  de notre chemin »,  car « al ler  à contre-courant fa i t  du bien
au cœur » et  « i l  n ’y a pas de di f f icul tés,  d ’épreuves, d’ incompréhensions qui  doivent nous
faire peur.   Ceci  aussi  et  surtout s i  nous nous sentons pauvres,  fa ib les,  pécheurs,  parce
que Dieu donne force à notre fa ib lesse, r ichesse à notre pauvreté,  conversion et  pardon
à notre péché ».  En ef fet ,  nous chrét iens,  «  nous ne sommes pas chois is par le Seigneur
pour de pet i tes br icoles »,  a- t - i l  conclu en exhortant à al ler  «  toujours au-delà,  vers les
grandes choses ».

A la f in de la célébrat ion,  le Pape a guidé la pr ière mariale du Regina Cael i ,  en adressant
une pensée aux vict imes de l ’ef fondrement  d ’une usine au Bangladesh et  en lançant un
« appel  af in que soient toujours défendues la digni té et  la sécur i té du travai l leur ».


